ottps://www.assemblee-nationale.fr/dvn/16/guestions/04NR5L160E17757

16ème legislature

Question N°: 17757	De M. Bruno Bilde (Rassemblement National - Pas-de-Calais)				Question écrite
Ministère interrogé > Personnes âgées et personnes handicapées			Ministère attributaire > Personnes âgées et personnes handicapées		
Rubrique >établissements de santé		Tête d'analyse >Situation des établissements accueillants des personnes âgées dépendantes		Analyse > Situation des établissements accueillants des personnes âgées dépendantes.	
Question publiée au JO le : 14/05/2024 Question retirée le : 11/06/2024 (fin de mandat)					

Texte de la question

M. Bruno Bilde interroge Mme la ministre déléguée auprès de la ministre du travail, de la santé et des solidarités, chargée des personnes âgées et des personnes handicapées, sur la situation financière des établissements d'hébergement pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) publics. La hausse des coûts de fonctionnement conséquence de l'application de la prime Ségur, de la revalorisation du point d'indice et de l'inflation a mis en difficulté de nombreux établissements accueillants des personnes âgées dépendantes. Ainsi, en 2023, 85 % de ces organismes étaient en déficit alors qu'en 2019 une majorité d'entre eux connaissaient l'équilibre financier. Certains Ehpad qui bénéficient pourtant de crédits octroyés par les agences régionales de santé sont dans une situation proche de la cessation de paiements. Le plan d'urgence de 100 millions d'euros mis en place par le Gouvernement s'est avéré largement insuffisant. Les conséquences de cette fragilité financière sont déjà perceptibles, illustrées par des coupes dans les budgets de recrutement et d'investissement. À terme, la qualité du service d'accueil des personnes âgées dépendantes risque d'être détériorée. La conception de l'État du financement des soins et de la dépendance ne permet désormais plus de garantir le bien-être des résidents d'Ehpad. La dignité des personnes âgés dépendantes devrait être une des priorités de la politique de soins nationale. Il lui demande de mettre en œuvre des mesures de soutien aux Ehpad afin que les aînés puissent être accueillis dans des conditions dignes.